
 

证券代码：002215                                                                                   证券简称：诺普信 

深圳诺普信作物科学股份有限公司投资者关系活动记录表 

投资者关系

活动类别 

□特定对象调研 

□媒体采访 

□新闻发布会 

□现场参观 

□分析师会议 

□业绩说明会 

□路演活动 

✓其他（投资者交流会） 

参与单位名

称及人员姓

名 

中信证券、民生证券、天风证券、中邮化工、申万宏源、东北证券、国投证

券、鹏华基金、华泰柏瑞基金、中金基金、富安达基金、汇安基金、国联基

金、汇智源林私募基金、前海开源基金、前海人寿、招银国际、工银安盛资

管、长城财富保险资管、上海申九资管、上海庐雍资管、上海深积资管、景

泰利丰资管、建信保险资管、百年保险资管、华能贵诚信托、拾贝投资、上

海健顺投资、上海贵源投资、睿胜投资、林园投资、凯丰投资、恒健远志投

资、博闻投资、北京跃微创业投管、Banyan Partners 

时间 2024年08月29日15:00-16:00 

地点 电话会议 

上市公司接

待人员姓名 

董事会秘书 莫谋钧先生 

财务总监   袁庆鸿先生 

投资者关系

活动主要内

容介绍 

基本经营情况： 

上半年，农药制剂行业回暖不及预期，销售价格下降导致营收下滑。上

游原药成本下降，毛利率有所提升。公司以技术服务为抓手，在新媒体应用

上进行探索，继续补充营销队伍力量，对渠道进行细致划分，全方位为大农

户提供更加匹配的产品和服务。 

蓝莓业务在5月下旬结束2024年产季。上半年，公司在生鲜业务配套结

构上进行调整和优化，全链路模型已基本成型。营销方面，分三个销售渠道

，与渠道商和KA客户首年合作顺利。在四月下旬至五月份，公司也探索了普

果地头销售的新销售模式。 



 

2023/24产季结束后，公司在蓝莓业务上进行了经营调整，包括采摘和

加工的一体化管理，在品牌和市场推广方面，更加聚焦品牌战略，优化从产

品定义到品牌价值的塑造。采用优化队伍、轮休、加强培训、阿米巴数据化

建模等方面推动公司淡季经营。 

1、为什么公司存单和贷款同时增加？ 

公司贷款增加主要是因为蓝莓业务仍处于继续投入期，预计下一产季蓝

莓产出后，现金回流将使贷款额下降。 

2、请介绍一下公司对纳瓦拉和美鸣公司的诉讼情况 

上半年发现部分种苗的植株状态和产出未达预期，经种植专家鉴定，可

能是种苗质量问题导致。公司作为原告发起诉讼，就种苗质量问题进行权益

维护与主张。蓝莓种苗迭代速度快，公司也在拓展其他供应商。目前案件处

于一审阶段，推进节奏取决于法院审理进度。 

3、公司在蓝莓种植面积上的进展如何？未来的投产和挂果面积预期如何

？ 

2023/24产季公司投产面积约2万亩，预计2024/25产季投产面积接近3万

亩。目前公司签约土地面积约4.4万亩，一直积极寻找新的土地资源，合适土

地较少，难度与挑战很大。 

4、对于下一个产季的成本预期如何？ 

主要通过提高作业效率和严控费用来降低成本。采摘和加工成本是重点

，预计下一产季需要约2-3万名采摘工人，公司提前与当地政府及劳务公司筹

备采摘人力，优化产后各环节以降低损耗，预计成本不会增长，下降比例还

在沙盘模拟中。 

5、对于新的产季的单产预期如何？ 

通常来说，首年产果约1吨/亩，次年1.3-1.5吨/亩，第三年之后一般稳

定在1.5吨/亩左右，不同品种存在差异。 

2024/25产季，大约3万亩投产面积中有2万亩处于第2-3年阶段，预计新

产季平均亩产高于1.3吨。 



 

6、公司在2024/25产季的促早工作如何？ 

公司促早技术应用逐渐成熟，从5月剪枝条开始，预计9月完成促早工作

。在2024/25产季中，采摘节奏比去年有所提前。今年预计2024年11月开始会

有一定的量产，随后产出将更加稳定，预计12月达到正式投产状态。 

7、公司在专利苗方面有哪些进展？ 

专利苗的投产面积占比预计超90%。公司在过去一年中新增种植全部使用

专利苗，并积极推动专利苗替代公开苗。 

8、公司在品牌和渠道方面有哪些新的策略和措施？ 

生鲜销售的第一要务是以最快速度最新鲜卖出去，2023/24产季采用多渠

道、多品牌、多地区布局销售。下一产季，公司将整合品牌体系，突出单一

品牌，并存二级子品牌。其次深化拓展全国性的KA渠道，尽可能扩大市场覆

盖；同时在营销队伍和组织架构上变革，营销中心从三个缩减为两个，新增

地头销售模式。 

9、公司在采收和采后处理方面有哪些新的变化？ 

公司将采摘和加工环节更加紧密地结合在一起，成立“采加办公室”，

由生产事业部统一管理。构建区域型加工中心，以提高速度和管理流程。对

产地进行结构性规划，将加工中心和产区匹配，按模块和线条运营，提高从

采摘到发货的速度效率。 

10、公司对下一个产季蓝莓价格走势有何判断？ 

当前进口蓝莓价格整体较去年上涨。影响公司蓝莓销售价格的因素包括

上市时间、品牌的增值能力以及产量峰值的时点，下一产季价格当前不好预

测。 

11、其他特色生鲜业务和果汁业务的现状和未来展望如何？ 

火龙果业务今年面临较大的价格压力，销售价格低于预期，公司将通过

强化分场长负责制，重点考核大果率和成本费用。果汁业务没有大的突破。 

12、田田圈业务的减值风险和全年预期如何？ 



 

田田圈业务受农资分销行业低迷等因素影响，具体减值预期一方面取决

于年度审计，另一方面取决于下半年渠道业务，冬储渠道铺货情况影响较大

。公司正在积极推进田田圈业务资金回笼，加大诉讼力度以减少损失。 

附件清单 无 

日期 2024年08月29日 
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